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□记者 张静

本报讯 记者昨天从市残工
委了解到，近日市残工委公布了
《平顶山市资助贫困残疾学生就
学及奖励残疾人大学生办法》
（以下简称《办法》），明年1月 1日
起施行。

《办法》规定，对残疾人大学
新生奖励：当年考取普通高等院
校（含特教学院）以上的残疾人大

学生给予一次性奖励，大专3000
元，本科5000元，研究生（硕士、
博士）8000元。

对贫困残疾人在校大学生资
助：普通高等院校（含特教学院）
就读的贫困残疾人大学生（包括
当年考取的大学新生）每人每年
3000元。

对贫困残疾人子女大学生资
助：当年考取大学的贫困残疾人
子女大学新生每人每年3000元。

对贫困残疾人高中生资助：
高中阶段（含特教学校）在读的贫
困残疾人高中生（包括当年考取
的高中新生）每人每年1000元。

奖励及资助需经残联初审、
复审。市残联对县级残联所报材
料复审汇总后，按规定程序将补
助资金拨付至县（市、区）残联财
政账户，由县（市、区）残联一次性
将资助款转入受助学生本人账
户，不得由他人代领。对提供虚

假材料骗取财政补助资金的，一
经发现，立即追回，并按照有关规
定处理；构成犯罪的，依法移交司
法机关处理。奖励及资助经费经
同级财政部门批准后，从残疾人
就业保障金中列支。也可通过建
立助学基金、接受社会募捐等多种
渠道筹集资金。据了解，自2012
年 10月以来，我市累计投入资金
97.1万元，奖励和资助残疾学生和
贫困残疾人子女535人次。

鹰城资助、奖励贫困残疾学生办法出台

□记者 王桂星

本报讯 昨天，记者从市环境
污染防治攻坚办了解到，为了切
实减轻冬季重污染天气的影响，
我市决定对部分工业企业实施
错峰生产。

据介绍，根据我市2017-2018
年秋冬季工业企业错峰生产实
施方案，按照基本抵消冬季采暖
新增污染物排放量的原则，10月1

日至2018年 3月 31日，全市4家
焦化企业将通过延长出焦时间
实施限产；11月 15日至 2018年 3
月15日，钢铁、铸造行业实施错峰
生产，钢铁企业根据污染排放绩
效水平和企业所处区域实施限
产，铸造企业按燃料类别实施停
产或限产；11月 15日至 2018年 3
月 15日，加大建材行业错峰生产
力度，对水泥、砖瓦窑、陶瓷、耐材
等建材企业实施停产，优化有色

化工行业生产调控，氧化铝企业
限产30%，碳素企业根据污染物
排放水平实施停产或限产。

为确保错峰生产措施落到
实处，平顶山供电公司、市环保
局将参照省电力公司、省环保厅
建立的工业企业错峰生产用电
监管监控平台，建立我市的监管
平台，对全市错峰生产企业的大
气污染物排放、用电量等指标实
行每日监控，每天研判分析企业

污染物排放和用电量变化情况，
判断企业是否执行停产措施、是
否按要求落实限产措施，及时发
现问题，并报市环境攻坚办。

各县（市、区）政府（管委会）
将对照错峰生产各项目标任务，
组织开展秋冬季工业企业错峰
生产专项督查，对未按要求落实
停限产要求的企业，纳入停产管
控范围，并依法依规进行严肃查
处。

减轻冬季重污染天气影响

我市部分工业企业实行错峰生产

□记者 赵志国

本报讯 昨天上午，家住市区
沁园小区的郭先生来到市公安局
姚孟派出所案件侦办大队办公
室，从民警手中领回自己被盗的
香烟、茶叶等物品。近日，姚孟派
出所在市公安局犯罪侦查支队的
大力支持配合下，历经两个月的
缜密侦查，成功破获一起盗窃车
内物品系列案件，带破案件二十
余起。昨天上午，姚孟派出所将
起获的赃物全部归还失主。

据姚孟派出所案件侦办大队
负责人介绍，7月8日7时45分，
湛河区姚电小区居民牛某报警
称：7月7日晚 11时许，牛某将自
己的一辆广汽传祺轿车停放在小
区南院30号楼西楼头，7月 8日
早上7时许，牛某准备开车上班
时，发现爱车左侧后车玻璃被砸，
车内物品被盗，一个放有400元
现金的手包和一副价值 1700 元
的眼镜不翼而飞。随后，牛某拨
打电话报警，姚孟派出所案件侦
办大队接到报警后立即赶到现
场。民警经过对案发现场及周围
视频的调取、分析，发现一辆标致
轿车多次出现在案发现场，标致
轿车司机有重大作案嫌疑。经过
视频追踪发现，嫌疑车辆停在湛
河区李乡宦村委会对面的新里程
小区，车主系该小区居民郭某。

9月6日，犯罪嫌疑人郭某趁
连续下雨再次作案。姚孟派出所
案件侦办大队果断采取措施，将
郭某抓捕归案。当办案民警冲进
郭某家时，发现郭某家中俨然是
个杂货铺，烟酒、茶叶、手表、食
用油、药品等物品应有尽有。据
犯罪嫌疑人郭某供述，近年来，他
独自在市区作案23起。

目前，犯罪嫌疑人郭某被湛
河区人民检察院批准逮捕，案件
正在进一步办理中。

昨天上午，姚孟派出所召开
退赃大会，将起获的赃物全部退
还给被盗失主。

连续作案数十起
家中变身杂货铺

姚孟派出所破获
盗窃车内物品案

□记者 杨岸萌/文 张鹏/图

本报讯 在市区新华路中段
针织品批发城门前，人行道和部
分非机动车道被自行车、电动车
占去，通行十分不便。昨天，市民
王先生致电本报反映此事。

王先生说，他家住新华路中
段针织品批发城附近，批发城门
前长期停放着大量自行车和电动
车，人行道经常被占用，行人只能
走非机动车道；非机动车道东侧
一半被自行车和电动车占去，西
侧经常停放着拉货的三轮车。“剩
下的路面很窄，还经常被堵。”王
先生说，他有时开车回家，经常堵
在这里好久才能过去。

昨天上午 9时许，记者来到
针织品批发城看到，南侧是苏杭

服装城，两家商店门前除了大门
处留有进出通道外，十几米长的
人行道已经被自行车和电动车占
满（右图）。而非机动车道上，东
侧放着一排电动车和自行车，西
侧停着几辆三轮车，仅剩一米左
右可供通行，还时不时被要停放
或离开的自行车、电动车堵住。
两位四五十岁的女士在指挥停
车、取车、收费，看到记者骑着电
动车过来，赶紧问：“是要停车
吧？一块钱。”

记者看到，经过此处的行人
只能从非机动车道走，很多骑自
行车、电动车的只能走机动车
道。王先生说：“之前偶尔会有城
管过来管，管的时候能好两三天，
之后恢复原样。”

昨天下午，记者通过卫东区
数字化城管监督指挥中心联系到
卫东区城管执法局，工作人员孙

女士登记后表示会尽快向上反
映，派人前往查看处理。

新华路针织品批发城门前：人行道和非机动车道成了停车场

昨天，市民在书画作品前拍
照。当天，由市老干部活动中
心、市老年书画家协会共同举办
的“喜迎十九大全市老年书画作
品展”在市老干部活动中心开
幕，170 幅书画作品吸引市民驻
足欣赏。

本报记者 李英平 摄

精美书画展
喜迎十九大

昨天，矿工路派出所交管巡
防大队民警在客车内察看车载定
位监控系统运行情况。

为加强车辆交通安全管理，
矿工路派出所交管巡防大队指导
辖区运输企业的营运车辆安装科
技“千里眼”，确保群众出行安
全。 本报记者 禹舸 摄

“千里眼”保安全


